

Restos de otros cinco patriotas en Mausoleo del Mambisado

¡Viva Cuba libre!

● **La conmemoración del Grito de Independencia en la finca La Confianza, a 125 años de aquel 24 de febrero de 1895, mostró el gran patriotismo de las actuales generaciones**

● **Por Víctor Hugo PURÓN FONSECA y Leonel ESCALONA FURONES**

¿Habrá captado la oreja peluda del presidente del imperio el grito unánime guantanamero de ¡Viva Cuba libre! lanzado en La Confianza, este 24 de febrero?, para que Trump se entere de que 125 años después de aquel alzamiento por la independencia y la libertad, los guantanameros y cubanos siguen siendo amorosos herederos del sacrificio mambí por defender a Cuba.

Honor y gloria saturaron el tributo, durante el domingo y lunes último, a los cinco oficiales del Ejército Libertador trasladados al Mausoleo del Mambisado, en La Con-

fianza, Monumento Nacional, para que sus restos descansen definitivamente en ese sitio sagrado de la provincia.

Muestra de que esta generación combatiente marcha inspirada en el sacrificio de los iniciales luchadores por la Patria independiente y libre, fortalecida por las ideas de José Martí y Fidel Castro.

A ese honor y gloria no renunciarán, porque está forjada en los mismos valores, en el compromiso con la historia, en la unidad, en el repudio a castigos del enemigo tan criminales y genocidas como el bloqueo más largo de la historia, que durante más de 60 años se estrella contra la sempiterna voluntad de independencia y libertad de los guantanameros y cubanos.

Si el mandante imperial escuchó y comprendió ahora el mensaje realmente no importa. Como los libertadores proclamaron entonces, las actuales y futuras generaciones de esta tierra de héroes y mártires ratifican: ¡Viva Cuba libre!



En el Panteón de los Veteranos del cementerio San Rafael fueron exhumados los restos de los comandantes del Ejército Libertador, Carlos Jané Trocmé y José Patrocinio Durruthy; los capitanes, José Segundo Simonó Megret y José María Guerra Téllez, y el teniente Eleuterio Abrines Rojas.



El céntrico parque fue escenario de una vigilia patriótica y ceremonia militar hasta la medianoche.



Las urnas dispuestas en la Plaza 24 de Febrero desde la noche del domingo 23 para el homenaje.



Imagen de la peregrinación popular desde la Plaza 24 de Febrero hasta La Confianza, sitio del Mausoleo del Mambisado.



Rafael Pérez Fernández, miembro del Comité Central del Partido y primer secretario en la provincia (en primer plano), y Emilio Matos Mosqueda, Gobernador en el territorio, depositaron ofrendas florales ante los heroicos restos.



Combatientes de la Revolución Cubana participaron en las guardias de honor iniciadas por militantes de la Unión de Jóvenes Comunistas, las cuales continuaron hasta el amanecer del lunes 24 de febrero.



Última guardia de honor, antes de la partida de la peregrinación, a las siete de la mañana, hacia La Confianza, a cuatro kilómetros de esta ciudad capital.



Solemne instante en que los restos descienden de los carros fúnebres en el umbral de La Confianza, Monumento Nacional.



En las firmes manos de los combatientes de hoy, los restos hacen su entrada al Mausoleo, para descansar junto a las huestes de Periquito Pérez.



Toni Matos, primer secretario del Partido en el municipio de Guantánamo, pronunció las palabras centrales ante las urnas con los despojos mortales de los oficiales mambises trasladados a La Confianza, donde también descansan los restos del Mayor General Pedro A. Pérez y su esposa Juana Pérez Gutiérrez.



Vista del acto por el aniversario 125 del Grito de Independencia en La Confianza.



Ofrenda de las más jóvenes generaciones ante los nichos de los patriotas.